
 
 

 
 

 

ATA REUNIÃO DO COLEGIADO 
 
 
Data: 25/11/2022 
Local: Zoom Meeting 
https://us02web.zoom.us/j/7206113345?pwd=NUtPZ056bTd2Nzc2WXV5OHFBdm5idz09 
Horário: 10h 
 
 
Pauta 
 
1. Homologação coorientação externa: 
 
> Prof. Luiz Carlos Bombassaro http://lattes.cnpq.br/3110187049036669 
Orientando: Roberto Hugo Girafa 
Orientadora: Maira Monteiro Fróes 
 
2. Relatório Docente para Sucupira/CAPES 
 
3. Formação de uma Comissão de Avaliação do HCTE 
 
Assuntos gerais:  
. Congresso SH15 
. Trancamento matrícula Eberson Luis de Souza Moraes 
. Dificuldades secretaria 
. Regulamento: andamento do processo de revisão 
 
Presentes 
Coordenadora: Maira Monteiro Fróes (Presidindo a reunião) 
 
Walmir Cardoso 
Marta Simões Peres 
José Antonio Borges 
Igor Valentim  
Ricardo Kubrusly 
Thiago Mourão 
Priscila Tamiasso Martinhon  
Katia Gorini 
Carlos Koehler 
 
A Profa. Maira Fróes iniciou a reunião elencando os presentes e ao ausentes 
justificados. Justificaram os Professores Isabel Cafezeiro, Alfredo Boente, Ma. Leticia 
Galluzzi, André Morelli e Rundsthen Nader. O Prof. Antonio Borges perguntou o que 
estes ausentes teriam alegado. A Profa. Maira listou diferentes razões, de problemas 
de saúde, a aulas e compromissos com orientação. Sobreveio uma discussão e 
considerações sobre o quórum mínimo, envolvendo o Representante Discente, o Prof. 
Igor Valentim, e passando a uma discussão pelo chat e na própria videochamada, 
tentando considerar os riscos e prognósticos para o próximo ano, 2023, quando, em 
tese, as reuniões do Colegiado/Comissão deliberativa passarão a dar-se, 
necessariamente, presencialmente. 
 
A Prof. Maira colocou para apreciação a possibilidade de formalizar o Professor Luiz 
Carlos Bombassaro (UFRGS – Filosofia) como coorientador do Doutorando Roberto 
Hugo Girafa, antes orientado pelo Prof. Pinguelli, e após seu falecimento, orientado 



 
 

 
 

 

pela Profa. Maira Fróes, que não domina os campos explorados na pesquisa de 
Roberto Girafa. O curriculo Lattes do Prof. Bombassaro foi apreciado, e seus 
qualificadores aprovados por votação unânime, registrada no chat.  
 
Seguiram-se considerações sobre o Relatório Docente, reiterando a necessidade de 
que os docentes se entendam completamente comprometidos, compulsoriamente, 
com o Relatório que implica em nossa avaliação junto à CAPES. O Professor Antonio 
Borges apresentou o Relatório Docente aos presentes, através de compartilhamento 
de tela, explorando-o em nosso site. O Prof. Borges falou da importância de 
valorizarmos todas as nossas frentes de produção, mesmo que consideremos que não 
sejam grandiosas. Lembrou, reverberado pela Profa. Maira, do quanto fomos 
computados por produções que aparentemente não valiam tanto quanto supúnhamos, 
mas, que no volume, e eventualmente, na qualidade, mereceram a consideração de 
nossos avaliadores junto à CAPES.  
 
A Profa. Maira Fróes passou a tratar do tema Comssão para Regulamentação de 
Sistemas de Avaliação do HCTE, anunciando os nomes de André Morelli e Katia Gorini 
para composição, e convidando o Prof. Igor Valentim, que anuiu, O Prof. Igor Valentim 
seguiu, anunciando que, em sua atuação junto à Pós-graduação, estaria  passando a 
dedicar-se exclusivamente ao HCTE, pois desligando-se do Programa de Pós-
graduação em Educação, da UFF. A Profa. Maira ficou de prosseguir com a tentativa 
de juntar mais alguns nomes à Comissão, em especial, alguém do Corpo Discente.  
 
A Professora Priscila Tamiasso Martinhon trouxe para apreciação a proposta de 
favorecermos e prevermos em nossos projetos de ensino-pesquisa-extensão as 
costuras entre os projetos dos diferentes professores do programa e o aproveitamento 
do corpo de graduandos, pós-graduandos e membros atuantes na sociedade em geral 
(professores, líderes comunitários etc), tornando diverso nosso corpo de realizadores 
e problematizadores no tripé de missão da universidade. A Profa. Maira comentou da 
importãncia de nossas frentes de interlocução e colaboração representadas e 
estimuladas pela realização do Congresso Scientiarum Historia, citando vários 
exemplos como o Prof. Pablo Lorenzano – colaborador em pesquisa do Prof. Walmir 
Cardoso, a Profa. Ellen Saur, colaboradora da Profa.  Marta Peres, na Noruega, e do 
Prof. Fernando Fragozo, coordenador do programa de pós-graduação recentemente 
tornado parceiro, o PPG de Filosofia da UFRJ, entre outras participações citadas. A 
profa. Maira aproveitou para fazer um resumo dos resultados do Congresso quanto ao 
número, e perfil acadêmico dos congressistas.  
 
 
A Profa. Priscila fez a relatoria da solicitação de trancamento de matrícula de Eberson 
Luis de Souza Moraes, acolhida pela Coordenação.  Por fim, a Profa. Maira atualizou 
sobre problemas transitórios que pudessem atingir o atendimento presencial na 
secretaria dadas as demandas de saúde no núcleo familiar do Secretário Eduardo 
Gomes e anunciou o seguimento dos trabalhos junto ao Regulamento.  
 
 
 
Eu, Maira Monteiro Fróes, lavrei a presente que vai por mim assinada. 
 
 



 
 

 
 

 

 
____________________ 
Profa. Maira Monteiro Fróes 
Coordenadora  
 
 
 
 
 
 
 
 
 


